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Fiche 10 - Conjuguer un verbe au parfait 
 

Le parfait est le temps du passé utilisé pour décrire un fait qui s’est déroulé dans le passé et qui est définitivement terminé. 

Il correspond au passé composé français. Il se forme, comme pour le passé composé français, en utilisant l’auxiliaire sein 

ou haben + le participe passé du verbe conjugué au parfait (appelé aussi participe II). Très important : Ce participe passé se 

place en fin de phrase : 

Ex : Am Samstag habe ich mit meinen Freunden Fußball gespielt (Samedi, j’ai joué au foot avec mes amis) 

 

 
 

 

 

Remarque: Dans une subordonnée, comme c’est la partie conjuguée du verbe qui est placée en dernière position (Vfin), le 

participe passé se place juste devant : 

Ex : Er sagt, dass wir gut gespielt haben (Il dit que nous avons bien joué) 

 

 

 
 

I. La formation du participe passé 

- Pour les verbes faibles, on ajoute le préfixe ge- au radical du verbe, puis un –t final 

� Ex : machen � gemacht, hören � gehört, lernen � gelernt, tanzen � getanzt, haben � gehabt, … 

- Pour les verbes forts, on ajoute le préfixe ge- au radical du verbe (parfois modifié
1
), puis un –en final 

� Ex : fahren � gefahren, sehen � gesehen, schlafen � geschlafen, gehen � gegangen, … 

1
 … ce qui signifie qu’il faut les connaître par cœur. Pour les apprendre, vous pouvez vous aider de la Fiche 8 

Remarques : 

- Pour les verbes à préverbes séparables, le ge- s’intercale entre le préverbe et la base verbale : 

Ex : Das Konzert hat um 10 Uhr angefangen (Le concert a commencé à 10 heures) 

- Certains verbes dont le radical se termine par d-, n-, t- ou m- prennent en plus un e de liaison pour des raisons de 

prononciation : 

� Ex : arbeiten � gearbeitet, … 

- Les verbes commençant par ge-, miß-, zer-, be-, er-, ent-, emp- et ver- (J’ai mis Cerbère en enfer) ou se terminant en -ieren 

ne prennent pas de préfixe ge, qu’ils soient faibles ou forts. 

� Ex : studieren � Østudiert, bekommen � Øbekommen, verstehen � Øverstanden, … 

 

II. Le choix de l’auxiliaire: sein ou haben? 

- On utilise l’auxiliaire sein pour tous les verbes exprimant un changement de lieu (ex : aufstehen, fahren, gehen, kommen, 

…) ou d’état (ex : werden [devenir], einschlafen [s’endormir], erwachen [se réveiller], …). Il est également utilisé pour les 

verbes bleiben (rester � er ist geblieben), passieren (se produire � Was ist passiert?) ainsi que pour lui-même (sein � du 

bist nett gewesen). 

Ex : Wir sind zu Franks Geburtstag gefahren (Nous sommes allés à l’anniversaire de Frank) 

- On l’utilise l’auxiliaire haben dans tous les autres cas (les verbes transitifs, verbes d’état [ex : schlafen, …], verbes 

pronominaux ou réfléchis [sich waschen, …]). 

Ex : Wir haben Kuchen gegessen und Spezi getrunken (Nous avons mangé du gâteau et bu du Spezi) 

Auxiliaire Participe passé (placé en fin de phrase !) 

Auxiliaire Participe passé 


